

学校便り
平成26年度

とよのっこ 5月

長野市立豊野西小学校



小プール改修 ちょっと早いプール清掃！

プール内の塗装がはげてしまい、長い間の懸案でありました小プールの改修がプールシーズンに備え、本年度早々改修工事が行われています。5月のゴールデンウィーク明けにさっそく、4・5年生によるプール清掃をしてもらいました。いつもは6月になって行っているのですが、やはりちょっと水が冷たく、長靴を履いての作業になりました。短い時間に4・5年生とも手際よくきれいにしてくれました。

今回は、予算の関係で小プールを中心に、改修してもらい、大プールの状態がひどいところも塗装し直してもらうというものです。大プールの全面塗装については、今後教育委員会の方で予算を計上してもらうようお願いしております。小プールは以前のように魚の絵も入れてもらい、カラフルになり、子どもたちにとってプールシーズンが待ち遠しいこの頃です。



マコモダケ育て復活!!

本校は昨年度から、食育について研究してきていますが、地元の食材を育て、地元の食材のよさを知ろうと、5年生では、以前本校でも育てたことのある豊野町の特色のある食材の一つ、マコモダケ育てを始めました。久しぶりに豊野町マコモ栽培研究会の皆さんに来ていただき、教えていただきながら、一人一バケツに植えました。とても伸び方がすごいとのこと、子どもたちは収穫を楽しみにしています。

5月31日運動会に向けて

運動会の練習をがんばっています。5月31日（土）には多数ご観覧いただきますようご案内申し上げます。8：10からです。雨天の場合は、6月1日（日）です。実施可否判断は、6時の花火でご判断ください。子どもたちには、連絡網が回ります。



音楽鑑賞教室

16日若槻小学校へ 音楽鑑賞教室を聴きに3年生以上が行ってきました。今年は、「岡田知之パーカッションアンサンブル」という打楽器のすばらしいパフォーマンスを聴いてくることができました。



5月の校長講話より

(はじめにいつものように落ち着く時間を行う)

目を閉じてゆっくり息を吸ったり吐いたりして、ありがとうと思えることを思い出してください。最初にお願いがあります。今年も1か月が過ぎました。運動会が近づいてきました。実は一学期に交通事故に遭うことがとても多いのだそうです。特に小学生は、一学期低学年の人たちが交通事故にあうことがとても多いのだそうです。一番多い原因は、飛び出しだそうです。ちゃんと右見て左みて確かめてから渡ることをやらないので、そういう事故が多いのだそうです。運動会の練習をしてちょっと疲れて帰る時、飛び出してしまわないように気をつけてほしいです。運動会の練習が始まります。体を動かす前にしっかり準備運動をして怪我をしないようにしましょう。

今日は天国と地獄の食事の話をします。むかし男の人が閻魔大王に会いにいって閻魔大王に「天国」ってどんなところ、「地獄」ってどんなところと聞きにいったんだそうです。そうしたら閻魔大王は最初に地獄を案内してくれのだそうです。ちょうど食事の時間でたくさんのご馳走があったのだそうです。ただ、きまりがあって、長い箸を使って食べるというルールがありました。(実際に長い箸でやってみせる)どうやって食べるのでしょうか。(つまんでみる。)口に入らないね。長くてどうやって食べたんでしょう。食べようと思っても食べられない。ご馳走を食べられないとお腹をすかせてしまう。そうするとけんかばかりしている世界だったんだそうです。

次に天国を案内してくれたそうです。長い箸を使って食べる時に、向かいの人に「はいどうぞ」と食べさせてあげたり、周りの人に食べさせてあげたりしていたそうです。そうするとご馳走をみんなで分け合って食べ、おいしいご馳走がお腹いっぱい食べられたそうです。みんなでけんかすることもなく楽しく食べることができていたのだそうです。天国も地獄も遠いところにあるんじゃない隣同士にあるんだそうです。

食事をする時だけでなく、だれかが喜ぶことをする、助けてあげたりすることが「おもいやり」ということだそうです。相手に対して、自分がこうしてもらったらうれしいなということをしてあげる、そうすれば毎日天国になります。今の生活がちょっとしたおもいやりがあるかないかで天国や地獄になります。運動会も自分だけでなくてみんなで仲良く思いやりをもってやれば楽しい運動会になります。

最後に漢字の話をします。自分の「自」という字ですが、自分のことだけ考えていると、自分のことだけ大きくなってしまって「臭い」という字になってしまいます。自分のことだけでなく他の人のことも考えていると「臭い」という字でなくなると思います。

